



## Controles de lectura

Ángel Daniel Castellanos Rodríguez

Controles de lectura

Parcial IV

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 27/06/2024

- "Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica".  
 México en particular parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. Precisamente fue en nuestro país en donde se acuñó el término "merolico", derivado del apellido del "médico" judío polaco Rafael Juan de Meraulylock. Desde entonces hasta nuestros días, hemos visto un desfile de panaceas, medicinal alternativas y similares, que en no pocas ocasiones compiten con nuestro que hacer cotidiano, en la búsqueda de la salud de los pacientes mexicanos. En la práctica médica actual, no es raro que el paciente accuda a consulta, sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de su padecimiento en "la red" con el "Dr. google" o en la prensa y los anuncios televisivos; y, aún después de la consulta, el paciente vuelve a buscar en estos medios una opción alternativa o a tratar de corroborar lo que se haya dicho. México, en particular, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los países y por lo tanto paraísos mundiales de los charlatanes. En México se encontraba una tal "Pachita" en el mundo de los charlatanes. "Siempre será un misterio para mí la razón de que mucha gente pone de manera tan plena y con tanta felicidad en cual-

## Reflexoterapia Podal

La "Reflexoterapia podal" (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquéllos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relajar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, si no de poder manejar otra herramienta orientadora. Al paciente se le puede invitar a que la practique él mismo o un familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. Los impulsos nerviosos pudiendo bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que, la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos y conducen a una liberación de toxinas y de endotoxinas, lo que facilita una potenciación de la función nerviosa y crean una sensación de bienestar. Esas áreas sensibles y dolorosas indican un bloqueo de energía y desequilibrio, lo que es debido, a depósito de cristales de calcio y de ácido úrico que pueden ser rotos durante la sesión y absorbidos y posteriormente.

## Vudú: Una Visión integral de la espiritualidad haitiana

Cuando escuchamos de Vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más temible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en 2 cosas: muñecos Vudú y Zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer ferribles crímenes y actos aberrantes.

El Vudú, es una religión mal conocida y por lo tanto es desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen ser serias y objetivas. De manera sistemática y con gran sesajacionismo, los medios extranjeros, han contribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de burlas supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. El Vudú haitiano no es solo una religión y creada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada Hispaniola que comprendía Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo Haitiano en los momentos de crisis y lo salva, por lo tanto de la desesperanza.

El Vudú es asociado a uno de los países más pobres y marginados de América, el cual es Haití, por lo tanto el Vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que por lo tanto fue estructurado en Haití.

## **REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:**

-Murillo G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y el triunfo de la pseudociencia médica. SCIELO.

Obtenido de: [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0186-48662019000100113](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0186-48662019000100113)

-Saz P, Ortiz M. (2005). Reflexoterapia podal. Salud Integral. Farmacia Espacio de Salud.

Obtenido de: <https://www.udocz.com/apuntes/743972/reflexologia-podal>

-Zúñiga J. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. MEMORIA, Revista digital de historia y arqueología desde el caribe colombiano.

Obtenido de:

<https://rcientificas.uninorte.edu.co/index.php/memorias/article/view/7207/7220>